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o L’île de la Réunion c’est un petit morceau de terre perdu au milieu de 

l’océan indien 2 512 km2 

o Soit un territoire 3,5 fois plus petit que la Corse

o Elle est située à 10 000 km de la métropole sur le tropique du 

capricorne

o 840 000 habitants 

o C’est le DOM le plus peuplé ; 40 % de la population a moins de 20 ans

Chapitre 1 - Prolégomènes



L’île de la Réunion dans l’Océan Indien



o Signes particuliers : le Piton de de la Fournaise est l’un des volcans le 

plus actif  au monde ; nos requins aussi

o 3 500 gymnastes à ce jour ; 12 clubs

o Une croissance à 2 chiffres depuis 2008

o Depuis 30 ans l’île de La Réunion alimente les pôles, le haut niveau et 

…. les résultats internationaux

o Qui sont nos prodiges ? Elvire TEZA, Patrice CASIMIR, Loan HIS, 

Marine BOYER…..

o L’île de la Réunion est un petit laboratoire de chimistes passionnés au 

service des gymnastes ! 



Patrice CASIMIR

Elvire TEZA

Marinne BOYER

Loan HIS

Nos prodiges 



Chapitre 2 - Un paradoxe apparent 

o Ce n’est pas la communication qui encourage le gymnaste c’est le 

gymnaste qui provoque la communication

o La communication est un outil et non une finalité

o Le gymnaste est au cœur du dispositif

o L’entraîneur est son détonateur

o Donc, nous avons organisé toutes nos actions d’incitation, 

d’encouragement et de développement autour 

du binôme gymnaste/entraîneur



o Et, au sein du comité régional de l’île de La Réunion, nous déployons 

toutes nos énergies pour donner envie au gymnaste à rejoindre 1 pôle

o La communication est une conséquence

o Le gymnaste est l’artisan de sa propre communication

o Dès lors, la question que nous nous sommes posés : comment donner 

envie au gymnaste de partir en pôle ?



Chapitre 3 - Le plaisir et le désir pour transformer un rêve en 

réalité 

o L’entraîneur : c’est le chef  d’orchestre

o Les gymnastes sont nos musiciens

o L'entraîneur est au centre du dispositif. Il transmet son énergie, sa 

passion, son talent, ses compétences et parfois son génie aux 

gymnastes

o L’entraîneur c’est le catalyseur

o Dès lors, nous sommes, avec les clubs, très sensibles au recrutement 

des meilleurs

o Et, une fois recrutés, très vigilant à la formation continue 



o Avoir du talent : c’est bien ; le conserver et l’améliorer : c’est mieux

o Nous invitons également les talents métropolitains à venir nous aider 

à construire notre avenir

o "Le bon entraîneur » dispose d’un bon réseau, de bonnes 

compétences techniques, d’un vrai savoir faire, de petits secrets, de 

recettes magiques et d’un bon cerveau ! 

o Il aime son métier et transmettre sa passion

o Il écoute, il regarde, il conseille, il met en garde, il protège, il 

explique, il réexplique…. 

o Il a entre ses mains la possibilité de faire des miracles



o Il a souvent une forte personnalité !

o Nous favorisons systématiquement toutes les initiatives qui 

permettent au gymnaste de rayonner, de se dépasser et d’avoir envie 

o Participer ou assister aux compétitions nationales ou internationales

o Stage de préparation en pôle avec les équipes de France

o Découverte du fonctionnement et de la vie au sein des pôles avant 

une éventuelle intégration ( Lyon, Marseille, Toulon et Antibes… )

o Nous veillons à ce que le maillage entraîneur, gymnaste, CTF/CTS 

soit un triptyque tourné vers le même objectif  : ambitions sportives 

donc résultats donc pôles



o Nous mettons aussi en lumière nos gymnastes chaque année : nous 

organisons systématiquement une grande fête des récompenses des 

participants aux championnats de France

o Exemple : samedi 10 septembre 2016 au club de Saint Paul : paella 

géante !

o Pour 40 gymnastes nous convions 150 personnes : les dirigeants, les 

entraineurs, les juges, les parents, la presse locale et toutes 

les « huiles » du département….

o Tout ceci participe au rayonnement de la gymnastique, à créer du 

plaisir, du désir, à démultiplier les passions et , in fine, à rejoindre les 

pôles !



Chapitre 4 - la couverture médiatique

o Notre conviction : tout événement en lien avec la gymnastique doit 

pouvoir susciter une médiatisation

o Nous avons privilégié les relations personnelles avec les journalistes.

o Un journaliste bien informé sur nos disciplines, sur la complexité de 

la gymnastique, sur l’actualité sportive (…) sera plus à même pour 

rendre compte

o A titre d’exemple, nous avons évidemment invité les médias à notre 

paella géante du 10 septembre ! 





o C’est événement est en lui-même anecdotique à l’échelle d’une 

saison ou d’une olympiade

o Ce lien privilégié avec les médias n’a de sens que s’il s’inscrit dans la 

durée

o Il faut sans cesse souffler sur les braises pour que le feu crépite !

o A l’échelle de l’île de La Réunion, un enfant qui part en pôle, un 

gymnaste qui s’inscrit dans une démarche qui engage une partie de sa 

vie, c’est un événement

o Nous en parlons, nous le partageons, nous le publions





o Un futur champion qui franchit le pas, à La Réunion, ça se sait !

o La communication est bien attachée au réel

o C’est par ce que le gymnaste s’envole vers le nord avec l’espérance de 

croquer des médailles qu’on en parle

o Tout ceci est aussi relayé par les médias sociaux

o Il va de soi que les résultats sportifs à eux seuls suscitent 

l’engouement et le désir de partir en pôle

o C’est même le moteur du dispositif  : résultats = médiatisation 

gymnique = envie de faire de la gym = volonté de se dépasser = 

départ en pôle



Merci pour votre écoute

Des questions ?
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